

<b>Asunto:</b>	XXXVIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales, A.C.	<b>Firmas</b>
<b>Presidencia:</b>	Mtra. Gloria Icela García Cuadras	
<b>Secretaria:</b>	Dra. María Magdalena Vila Domínguez	

<b>Fecha:</b>	03 de diciembre de 2021		
<b>Hora de inicio:</b>	15:53 horas	<b>Hora de finalización:</b>	18:52 horas

### Desarrollo de la Asamblea

El 03 de diciembre de 2021, la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México sito en Calle Huizaches No. 25, Rancho Colorines, Tlalpan, Ciudad de México, se llevó a cabo la XXXVIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales, A.C., la cual se desarrolló de forma presencial y virtual a través de la plataforma ZOOM.

Para dar inicio, a las 15:53 horas la Consejera Electoral Gloria Icela García Cuadras, en cuanto Presidenta de la Asociación, solicitó a la Secretaria General, la Consejera María Magdalena Vila Domínguez, verificara la existencia de quórum legal para Sesionar, quien informó que existía quórum legal para sesionar con 76 asociadas, 25 presentes en este recinto y 51 asociadas de forma virtual al inicio de la sesión.

Acto seguido, siendo las 15:57 horas, y una vez verificada la existencia del *quórum* legal para sesionar, se declaró instalada la XXXVIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales, A.C., dando lectura al orden del día.

- I. Lectura y aprobación del acta de la XXXVII Asamblea Ordinaria de la AMCEE, celebrada el día 25 de septiembre de 2021, en la ciudad de Chihuahua, Chihuahua.
- II. Presentación y toma de protesta de las integrantes de la Comisión de Honor y Justicia de la Asociación.
- III. Presentación del informe de la Red Nacional de Candidatas AMCEE para el Proceso Electoral Extraordinario 2021.
- IV. Presentación de nuevas asociadas y en su caso presentación, admisión, integración y toma de protesta.
- V. Asuntos generales.

Dicho el orden del día, la Secretaria General de la Asociación procedió a someterlo a votación, aprobándose por unanimidad de votos.

Referente al punto I del orden del día, Lectura y aprobación del acta de la XXXVII Asamblea Ordinaria de la AMCEE, celebrada el día 25 de septiembre de 2021, en la ciudad de Chihuahua, Chihuahua, se señala que, el proyecto de la misma fue enviado con oportunidad para su revisión y comentarios pertinentes vía correo electrónico a todas las asociadas. La Secretaria General de la Asociación procedió a poner a consideración de las asociadas, siendo aprobado el primer punto del orden del día por unanimidad.

Para el desahogo del punto II del orden del día, referente a la Presentación y toma de protesta de las integrantes de la Comisión de Honor y Justicia de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras; la Presidenta en uso de la voz informó que con fundamento en el Artículo 30, fracción X, de los Estatutos de la Asociación toman protesta las siguientes asociadas:

- Consejera María del Mar Trejo Pérez, Presidenta de la Comisión;
- Consejera Rosselvy del Carmen Domínguez Arévalo, Vocal de la Comisión;
- Exconsejera Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck, Vocal de la Comisión;
- Exconsejera Gabriela Williams Salazar, Vocal de la Comisión;
- Consejera Virginia Gutiérrez Villalvazo, Vocal de la Comisión, y
- Exconsejera Beatriz Rangel Juárez, Secretaria de Acuerdos de la Comisión.

A continuación, la Presidenta de la AMCEE, procedió a la toma de protesta de las integrantes de la Comisión de Honor y Justicia preguntando: "¿Protestan guardar y hacer guardar los Estatutos desempeñando leal y patrióticamente el cargo de integrantes de la Comisión de Honor y Justicia de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales, velando en todo por el bien y la seguridad de la Organización?".

Respondiendo todas: Si protesto.

La Presidenta en uso de la voz comentó, si no lo hicieran así, que la Asociación se los demande.

La Presidenta de la AMCEE, dio la más cordial bienvenida a las integrantes de la Comisión de Honor y Justicia; dando el uso de la voz a la Consejera Presidenta de la citada Comisión, María del Mar Trejo Pérez, quien al tiempo de destacar la importancia y trascendencia de la Comisión señaló que, debe contar con facultades y atribuciones acordes con su esencia, el honor y la justicia, a su vez, que sea un órgano de vigilancia de la Asociación por faltas cometidas de acuerdo con los Estatutos internos, por lo que se desea establecer tres atribuciones adicionales:

1. Dictaminar el desempeño ético, profesional y personal sobre saliente de las asociadas para hacerlas merecedoras de reconocimientos, galardones y preseas que les otorgue la Asociación;
2. Defender el prestigio y los derechos internos y externos de cada una de las asociadas, y
3. Evaluar el Código de ética de la Asociación, para proponer su fortalecimiento, darle seguimiento a su respeto y cumplimiento.

Al concluir la intervención, la Presidenta de la Asociación pidió al equipo técnico la transmisión del mensaje enviado a través de video, de la Ex Consejera y vocal de la Comisión en comento, Gabriela Williams Salazar.

La Secretaria General para efectos de hacerlo constar en el Acta, menciona y da la bienvenida a la Consejera Mtra. Beatriz Claudia Zavala Pérez, Consejera del Instituto Nacional Electoral.

La Presidenta cede la palabra a la Exconsejera Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck, Vocal de la Comisión.

Al concluir las intervenciones, la Presidenta procede al desahogo del punto III del orden del día, referente a la Presentación del informe de la Red Nacional de Candidatas AMCEE para el Proceso Electoral Extraordinario 2021, a cargo de la Consejera Fátima Gisselle Meunier Rosas, quien coordinó junto con Consejeras de cada una de las entidades federativas que tuvieron Elección Extraordinaria, la Red de Candidatas.

La Consejera Fátima Gisselle Meunier Rosas, presenta el Informe de la Red de Candidatas, hace la remembranza que el Instituto Nacional Electoral aprobó mediante Acuerdo la celebración de Elecciones Extraordinarias en diversos estados como: Nayarit, Nuevo León, Yucatán, Estado de México, Jalisco, Tlaxcala y Guerrero, a partir de ello, se llevó un registro de candidatas a distintos cargos de elección popular, en su mayoría municipios de estos estados, sumando un total de 366 candidatas registradas o con posible registro, de las cuales, se inscribieron a esta Red de Candidatas, 126 mujeres.

A través de Consejeras Electorales, se reactivó esta Red, en los Organismos Públicos Electorales con Proceso Electoral Extraordinario, con el objetivo de brindar acompañamiento y seguimiento a casos de violencia política contra las mujeres en razón de género; por lo que, se realizaron actividades de arranque, se brindó información a través de redes sociales y de forma directa a cada candidata inscrita, salvaguardando en todo momento la protección de sus datos personales, de acuerdo a la normativa vigente. La difusión de información y programación de actividades de capacitación y comunicación directa permanente, ya sea mediante línea telefónica, correo electrónico o vía plataforma whats app, permitió la cohesión de la red.

Resaltó la Consejera Meunier, dos presuntos casos de violencia política, uno de ellos en el municipio de General Zuazua, en el estado de Nuevo León; y el otro, respecto de una queja presentada por una candidata en el municipio de San Pedro Tlaquepaque, por lo que el Instituto Electoral de participación ciudadana en el Estado de Jalisco se encuentra analizando, diligencias de investigación.

El informe se hace llegar a la Secretaría General de esta Asociación y queda a consideración.

Concluido el desahogo de ese punto del orden del día, la Presidenta de la Asociación agradeció a la Consejera Fátima Gisselle Meunier Rosas su compromiso y excelentes resultados de los trabajos de la Red de Candidatas, haciendo del conocimiento que, el Informe se compartirá a través del grupo de Whats App de las Asociadas, y estará a disposición del público en la página de internet de la misma Asociación.

A continuación, se procedió con el punto IV del orden del día, relativo a la Presentación de nuevas asociadas y en su caso, presentación, admisión, integración y toma de protesta. La Presidenta de la Asociación informa que, con motivo de la reciente designación que hiciera el Instituto Nacional Electoral, esta directiva realizó comunicados a las diversas Consejeras recién designadas, haciendo un total de 48 invitaciones para adherirse a esta Asociación, de ellas, 16 Consejeras Electorales manifestaron su interés integrarse, y cumplieron con los requisitos estatutarios, resaltando que pertenecen a OPLES de 14 entidades federativas, que son:

1. Mtra. Vera Juárez Figueroa, Consejera Electoral del Instituto Electoral de Baja California;
2. Mtra. Lirio Guadalupe Suárez Amendola, Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral del estado de Campeche;
3. Licda. Yanko Duran Prieto, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Chihuahua;
4. Licda. Perla Lucero Arreola Escobedo, Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Durango;

5. Mtra. Luz Fabiola Martínez Gama, Consejera Presidenta del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Guerrero;
6. Mtra. Susana Rivas Vera, Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de Puebla;
7. Licda. María Salome Medina Montaña, Consejera Electoral del Instituto Electoral de Quintana Roo;
8. Mtra. Maciel Lorena Contreras Briseño, Consejera Electoral del Instituto Electoral de Quintana Roo;
9. Dra. Paloma Blanco López, Consejera Presidenta del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de San Luis Potosí;
10. Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, Consejera Electoral del Instituto Electoral de Tamaulipas;
11. Mtra. Yedith Martínez Pinillo, Consejera Electoral del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones;
12. Mtra. Guadalupe Flores Meza, Consejera Electoral del Instituto Estatal Electoral de Baja California;
13. Mtra. Leticia Bravo Ostos, Consejera Electoral del Instituto Electoral de Coahuila;
14. Mtra. Brenda Canchola Elizarraraz, Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato;
15. Mtra. Teresita Adriana Sánchez Núñez, Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, y
16. Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno, Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Sonora.

La Presidenta de la Asociación solicitó a la Secretaria someter a votación de la Asamblea la admisión de las 16 Consejeras Electorales, aprobándose por unanimidad de votos.

En este punto, la Presidenta preguntó a las nuevas Asociadas, "¿Protestan guardar y hacer guardar los Estatutos desempeñando leal y patrióticamente el cargo de Asociada de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales velando por el bien y la prosperidad de la organización?"

Respondiendo todas: Si protesto.

La Presidenta agradeció y dio la bienvenida a las nuevas Asociadas, a nombre del Consejo Directivo Nacional de la Asociación Mexicana de Consejeras y Ex Consejeras Estatales Electorales, reiteró la sororidad y el trabajo conjunto por el avance y garantía de los derechos político electorales de las mujeres del país.

Por otra parte, la Presidenta destacó la presencia y acompañamiento de una mujer aliada de la AMCEE y de las mujeres, la Mtra. Beatriz Claudia Zavala Pérez, Consejera del Instituto Nacional Electoral e integrante honorífica de nuestra Asociación; le sede la palabra, para enviar un mensaje.

En uso de la voz, la Consejera Zavala, reconoció primero la valía de las mujeres asociadas de la AMCEE y las acciones realizadas desde los Institutos Electorales Locales, para el avance, no sólo de las mujeres, sino de los grupos en situación de desventaja y subrepresentados históricamente, a través de acciones afirmativas; reconoció los avances que desde el Instituto Nacional Electoral se han impulsado para integrar a la toma de decisiones a grupos de población vulnerables y visibilizó la importancia de las autoridades jurisdiccionales que, con sus sentencias allanan el camino hacia la igualdad sustantiva y la no discriminación.

Por otra parte, conminó a continuar trabajando tanto al exterior como al interior de los Institutos. Resaltó la valentía para abordar el tema de la violencia política contra las mujeres en razón de género, haciéndose mejoras a la ley y delineando reglamentos. Reconoció el acompañamiento otorgado a las Asociadas y reflexionó la falta del mismo en situaciones adversas.

Por último, enfatizó que es momento de diseñar un esquema de acompañamiento a las mujeres trabajadoras, a las Consejeras Distritales, Municipales, porque muchas veces en estos órganos se reproducen muchas conductas que resultan en violencias. También trabajar con los compañeros hombres, para que puedan identificar que hay conductas que antes no tenían nombre, pero que hoy tienen nombres precisos y que constituyen infracciones. Además de trabajar en nosotras mismas porque muchas veces se tiende a reproducir conductas normalizadas, que hoy se llaman violencia.

Al finalizar la intervención de la Consejera Zavala, brindó un espacio para contestar comentarios e inquietudes de las asociadas, quienes reconocieron su respaldo en todo momento.

La Presidenta, agradeció el mensaje de la Mtra. Claudia Zavala, haciendo hincapié en la importancia de los puntos tratados, recalcó el compromiso de acompañamiento, adhesión, respaldo y el trabajo en pro de los derechos político electorales, que son derechos humanos de las mujeres que participan en la política; por otra parte, la sororidad, el acompañamiento y la búsqueda de estrategias y la comunicación efectiva que nos permitan seguir avanzando.

Para continuar con el orden del día, se dio cuenta del punto V, referente a Asuntos Generales. La presidenta enlistó seis asuntos generales y consultó a las asociadas, si deseaban agregar algún punto, los asuntos generales son los siguientes.

1. Informe de la Vicepresidenta, Consejera Olga Viridiana Maciel Sánchez, de la reunión de la Mesa Directiva de la AMCEE con del Dr. Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral;

2. Presentación por parte de la Presidenta, Consejera Gloria Isela García Cuadras, del relanzamiento de la página web de la AMCEE;
3. Fe de erratas respecto al acta del veinticinco de septiembre de dos mil veintiuno, para hacer una precisión del nombre de una de las Asociadas;
4. Presentación del proyecto y convocatorias para participar en la Revista de la AMCEE, denominada *Igualdad Política y Divergencia desde lo Local*, a cargo de las Consejeras Viridiana Villaseñor Aguirre y Sofia Margarita Sánchez Domínguez, Secretarias de Investigación y Estudios Electorales de la Asociación;
5. Acuerdo de cuotas, para las Asociadas de nuevo ingreso, a cargo de la Tesorera, Mtra. Thalía Hernández Robledo, y
6. Participación de la Mtra. Tere Pérez, dirigente del Centro de Investigación para Equidad Política Pública y Desarrollo.

A continuación, se procedió al desahogo de cada uno de los puntos.

1. Informe de la Vicepresidenta, Consejera Olga Viridiana Maciel Sánchez, de la reunión de la Mesa Directiva de la AMCEE con del Dr. Lorenzo Córdova Vianello, Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral.

La vicepresidenta Olga Viridiana Maciel Sánchez, informó respecto a la reunión que se tuvo con el Consejero Presidente Dr. Lorenzo Córdova Vianello.

La reunión se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto Nacional Electoral, el día 3 de diciembre de 2021, inició a las 10:30 horas, asistieron 13 Asociadas de la mesa directiva, los temas que se trataron son los siguientes:

- La Red de Mujeres Electas (cargos de Elección Popular);
- Las estrategias para la atención y erradicación de la violencia política contra las mujeres en razón de género;
- Red de Candidatas del Proceso Extraordinario 2021, y
- Creación de una revista de la AMCEE, la cual se publicará semestralmente.

Los Acuerdos a los que se llegaron fue, seguir en comunicación para que, a través de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, así como de la Unidad Técnica en la materia, se de seguimiento a estos asuntos, el Consejero Presidente ofreció su respaldo a los trabajos de la AMCEE para coadyuvar al avance de la agenda de la igualdad sustantiva.

2. Presentación por parte de la Presidenta, Consejera Gloria Isela García Cuadras, del relanzamiento de la página web de la AMCEE.

La Presidenta, hizo la presentación de la página web, la cual, busca ser un sitio de consulta de los acuerdos, actividades, asambleas y foros de la AMCEE. Se realizó una breve navegación explicando los cambios e innovaciones sustantivas, conservando el acervo fotográfico y de información con que se contaba, se socializa el nombre oficial de la página electrónica: [https:// www.amcee.org.mx](https://www.amcee.org.mx).

3. Fe de erratas respecto al acta del veinticinco de septiembre del año dos mil veintiuno, para hacer una precisión del nombre de una de las Asociadas.

La Secretaria, hizo mención que en el acta detectaron un error, dice: Viviana Villaseñor Aguirre y Lucía Margarita Sánchez Domínguez, Secretaria de Estudios Electorales, debe decir: Viridiana Villaseñor Aguirre y Sofía Margarita Sánchez Domínguez, Secretaría de Estudios Electorales. La Presidenta pidió a la Secretaria someter a votación de la Asamblea la propuesta de la fe de erratas; informando la Secretaria que fue aprobada por unanimidad.

4. Presentación del proyecto y convocatorias para participar en la Revista de la AMCEE, denominada *Igualdad Política y Divergencia desde lo Local*, a cargo de las Consejeras Viridiana Villaseñor Aguirre y Sofia Margarita Sánchez Domínguez, Secretarias de Investigación y Estudios Electorales de la Asociación.

La presidenta, da el uso de la voz a las Consejeras Viridiana Villaseñor Aguirre y Sofia Margarita Sánchez Domínguez, quienes informaron a la Asamblea el lanzamiento del primer número de la Revista denominada *Igualdad Política y Divergencia desde lo Local*, el tema a presentar en la primera publicación es "Acciones Afirmativas desde lo Local" al mismo tiempo, se dio a conocer la convocatoria para ser parte del Consejo Editorial, enunciando el perfil de las aspirantes. comentan sobre los diferentes ejes temáticos que tendrán cabida en la publicación: paridad, representación indígena, juventudes, personas con discapacidad, comunidad de la diversidad sexual y grupos vulnerables, en general. La fecha límite para presentar los ensayos para este número de la revista, es hasta el 31 de enero.

5. Acuerdo de cuotas, para las Asociadas de nuevo ingreso, a cargo de la Tesorera, Mtra. Thalía Hernández Robledo.

En este punto, la Tesorera explicó la determinación del Consejo Directivo, referente a la cuota anual para las nuevas asociadas, la cual, cubrirá la temporalidad de diciembre de 2021 a diciembre de 2022.

La presidenta solicitó a la Secretaria, someter a votación de la Asamblea la propuesta de la temporalidad de la cuota anual para las nuevas asociadas, la

cual comprende de diciembre de 2021 a diciembre de 2022, informando la Secretaria que, se aprueba por unanimidad.

6. Participación de la Mtra. Tere Pérez, dirigente del Centro de Investigación para Equidad Política Pública y Desarrollo.

Respecto a la participación de la Mtra. Tere Pérez, dirigente del Centro de Investigación para Equidad Política Pública y Desarrollo, en relación a un planteamiento para la atención a víctimas de violencia. Por petición de la Presidenta se retiró este asunto general, debido a que, por fallas en la tecnología, no fue posible la comunicación con la Mtra. Tere Pérez.

Antes de que la Presidenta proceda con la Clausura de la sesión, la Secretaria informa que se cierra esta Asamblea, con la asistencia de 78 asociadas; 53 conectadas de forma virtual y 25 presentes en el recinto de la Sala de Sesiones del Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad De México, sede de la XXXVIII Asamblea General Ordinaria de la AMCEE. (Se anexa lista de asistencia).

La Presidenta agradece la presencia de todas las Asociadas, y en especial de la Consejera Electoral, Mtra. Claudia Zavala, de igual forma, reitera la más cordial bienvenida a las 16 nuevas integrantes que el día de hoy se unieron a la Asociación, y tomados en consideración y agotados los puntos del orden del día, se clausura la XXXVIII Asamblea General Ordinaria de la AMCEE, siendo las 6 de la tarde con 52 minutos, del viernes 3 de diciembre de 2021.

Finalmente, la Presidenta a nombre del Consejo Directivo de la AMCEE, brinda un mensaje con motivo de las fiestas decembrinas, y agradece la cálida anfitriónía del equipo, Consejera Presidenta, Consejeras y Consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México.